
昨日，易可
中医医院党支
部向无锡在尼
日利亚的“一带
一路”建设项目
援助抗疫中药，
并提供全程医
疗咨询服务。

（先辉）
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从奚九一到柳国斌再到朱成
河，如今三代“奚氏清法”传人，
专注于修血管。柳国斌被誉为

“中国烂脚王”，朱成河被誉为
“无锡金手指”。他们利用灵巧

的双手修血管、清血瘀、促血流。
此外，对腿不肿、深静脉返

流没问题的患者，柳国斌发明的
上海最新柳氏静脉曲张术式，局
麻、保留血管，随做随走。（江南）

5月2日周六上午，上海曙光医院周围血管科主任柳国斌，在易可中
医医院为老烂脚、静脉曲张及术后烂脚、下肢肿痛痒黑烂患者服务。

5月3日周日上午，上海曙光医院中医科主任余安胜，到易可中
医医院为颈肩腰腿痛患者服务。

5月3日周日上午，上海曙光医院神经内科原主任魏江磊，在易
可中医医院为帕金森、三叉神经痛术后复发、偏头痛、脑鸣、耳鸣、眩
晕等脑病患者服务。

“过敏性鼻炎，最重
要的是预防。”孙常领介
绍，对付尘螨、真菌、宠物
毛，要勤洗床单、被罩，房
间内经常通风，定期清洗
空调过滤网、地毯，避免
近距离接触猫、狗等小动
物，这样可以减少过敏性
鼻炎的发作。但是，粉尘
中的螨虫不可能完全避

免，因此过敏性鼻炎往往
不能完全预防，需要药物
治疗。

“不少患者认为得了
鼻炎首先应该消炎，于是
自行购买抗生素治疗，这
是非常错误的。”医生表
示，对待过敏性鼻炎，很
多病人存在误区，还有人
误认为自己得了感冒，长

期服用感冒药，这也是不
对的。此外，还有一些人
长期使用“滴鼻净”滴鼻
子，需要特别提醒的是，
长期使用滴鼻净短期内
确实可以快速缓解鼻塞，
但长期使用危害很大，往
往造成难以逆转的“药物
性鼻炎”。

（蓝田）

2000例门诊患者过敏原检测结果显示

无锡人的鼻子最易对什么过敏
鼻子痒、打喷嚏、流清水鼻涕……最近，被各种鼻子问题困扰的市民有很

多，鼻粘膜稍微一受刺激，就会喷嚏不断。不少人认为自己得了感冒，但各种
难受的症状反反复复，这种情况可能是患上了过敏性鼻炎。过敏二字往往让
人纠结不已，到底自己是对什么过敏？又是什么东西容易引起过敏呢？

对这些问题，最有发
言权的应该是临床接触
患者最多的医生了。在
江大附院（四院院区）耳
鼻咽喉-头颈外科，医生
们曾有心将门诊过敏性
鼻炎患者的情况悉心搜
集 总 结 ，统 计 分 析 了
2000例门诊患者的过敏
原检测结果，发现无锡地
区最常见的过敏原是粉

尘螨、屋尘螨、真菌、猫毛
和狗毛，并且几种过敏原
中尘螨及真菌受热湿气
候影响有季节性增多。

春季人们为什么容
易发生过敏，对此，该科
副主任孙常领介绍，花粉
也是一种比较常见的过
敏原，其中春季在南方地
区主要是一些木本类植
物花粉，如杨树、柳树、榆

树及法国梧桐等。这些
树木的花粉属于风媒花
粉，量大，体积小，空气中
含量高，在有风的情况下
更容易传播，因此在春天
外出游玩时出现花粉过
敏的人更多。如果出现
鼻痒、喷嚏、流清水鼻涕，
过敏原检测出现阳性结
果，就可以确诊过敏性鼻
炎。

“尘螨、猫毛、狗毛等
一般是与家居环境有关，
与季节没有关系，采取一
些预防措施是有效的。
而花粉过敏与季节有关，
很难去预防。”孙常领介
绍，如今不少受到过敏困
扰的患者会选择过敏原
检测，部分人可以揪出过
敏原，不过相对检测手段
来讲，过敏原种类太多
了，因此也有部分人无法

找到究竟对什么东西过
敏。

过敏性鼻炎是机体
对某种东西过敏引起的
鼻粘膜的非感染性炎症，
由于常常表现为鼻痒、打
喷嚏、流清水鼻涕，所以
很多人误把过敏性鼻炎
当作感冒。医生表示，其
实，区分感冒和过敏性鼻
炎并不难。感冒常常伴
有咽痛、咳嗽、头痛及发

热等症状，一般流涕呈持
续性，鼻涕在2天后会逐
渐消失或者转为黏浓鼻
涕，1周左右可以痊愈。
而过敏性鼻炎常常没有
诱因就发作了，一般没有
咽痛、发热等鼻部以外的
症状，常常在早晨起床后
阵发性发作，其他时间可
以没有明显症状，第二天
再次出现相同症状，周而
复始。

近日近日，，一位市民在惠一位市民在惠
山脚下练剑山脚下练剑。（。（郑宙郑宙 摄摄））

尘螨、真菌、猫毛和狗毛最易让鼻子过敏

很多人误把过敏性鼻炎当作感冒

得了鼻炎就吃抗生素？误区

从30平米“密室”
到3000平米奚氏脉管修复中心

三代人专为静脉曲张术后
肿痛痒破“修”血管

“您就是奚老学生吧？”近日，六旬老人胡老伯来到易可中
医医院脉管修复中心专家诊室，一见到该院创始人之一、中国
“烂脚王”、上海曙光医医院周围血管科主任柳国斌教授，胡老
伯特别激动。原来，胡老伯母亲30多年前因下肢溃烂，当年
到上海找到脉管病泰斗奚九一看好的病。这次老人静脉曲张
术后1年，右腿溃烂一直没愈合。听说这里是奚老学生柳国
斌和另外2名上海名医在无锡创建的医院，老人慕名而至。

在上海曙光医院有间“密
室”，面积仅30平米，专为极少
数患者保腿。易可中医医院脉
管修复中心就来自这个密室雏
形，面积3000平米，也是省内最
大的脉管修复中心。

如今这里弥补了很多空白

点：引进省内唯一法国进口血管
筛查平台、中医外科标准化、中医
换药形成标准和特色。从门诊到
病房，这里做到了对患者的“一管
到底”。不仅对症治疗，从根上采
用“奚氏清法”修血管，通过标准
化的全程管控体系防复发。

近几年来，易可中医医院
收治的烂脚患者逐年上升，“由
于60%静脉曲张存在深静脉瓣
膜功能不全导致深静脉返流，
不该手术的也手术了；6成下肢
疾病是混合型，非专科医生诊
断不清，存在误诊、漏诊。”柳国
斌强调，这些原因导致了烂脚
病人越来越多。

柳国斌团队历时6年研究
完成的中药填充术项目，获得
2018年中华中医药学会科学技
术奖一等奖。研究发现，炎症
坏死期，药量最多，压力最大，
以祛腐为主；肉芽生长期，药量
适中，压力适中，以长肉为主；
疤痕长皮期，药量最少，压力最
轻，以长皮为主。

30平米“密室”到3000平米脉管修复中心

烂脚病人为何越来越多

三代人专注修血管

医讯：

本报讯 昨日，从无
锡市献血工作会议上获
悉，《无锡市献血条例》将
于今年6月14日起施行，
标志着我市献血工作进入
法制化、规范化的新阶段。

2019年全年，无锡地
区采集全血 85080人次、
28.16吨。其中，无锡市区
全血招募44793人次、采
集14.74吨，分别同比增

长10.31%、12.39%，创历
史新高，全血招募人次及
采血量增长率均列全省第
二。血源组织工作有了新
突破，为保障我市临床医
疗用血，推进“健康无锡”
建设发挥了重要作用。

随着临床医疗技术的
不断进步，我市临床用血
需求量正以每年10%—
15%的速度增长，对无偿

献血工作带来巨大挑战，
尤其是季节性缺血、偏型
性缺血等问题始终是无偿
献血工作面临的主要困
难。今年将举办大众喜闻
乐见的无偿献血系列活
动，持续加强街头献血宣
传，积极倡导和组织健康
适龄公民踊跃献血，形成
乐于奉献的社会氛围。

（小逯）

《无锡市献血条例》将于6月14日起施行


